
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00016            DEL  26/04/2016 

 

OGGETTO :    ISTITUZIONE COMITATO DI CONTROLLO PALESTRA COMUNALE 

DI CARBONARA 

 

L’anno duemilasedici il giorno 26 del mese di aprile, alle ore 16:30 ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele NO 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele De Giulio Michele Paloscia  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva, invita il presidente della 

I^ Commissione Permanente a relazionare sull’argomento oggetto della 

presente deliberazione; 

 
 

Con Determinazione Dirigenziale 2011/210/00034 la Ripartizione P.E.G. – Settore Sport 

aggiudicava alla “S.S.D. Gestione Polivalente Modugno s.r.l.” la concessione, per anni 10, 

della Palestra Carbonara, procedendo in data 14 febbraio 2011, previa verifica dello stato 

dei luoghi, al verbale di consegna.  

A tale concessione si è pervenuti a seguito del Bando di Gara per la concessione della 

gestione delle Palestre San Paolo (Palalaforgia), Carbonara e Palamartino, accomunate 

dalle medesime modalità di gestione che, tra l’altro, oltre ad una serie di prescrizioni per 

quanto attiene le disponibilità gratuite che la società concessionaria è tenuta a garantire al 

Comune, prevede, all’ultimo capoverso dell’art. 3, la possibilità della istituzione di un 

apposito comitato di controllo costituto da membri interni ed esterni all’Amministrazione 

Comunale, finalizzato al supporto nell’attività di vigilanza sulla corretta gestione del 

concessionario.  

Il citato art. 3 precisa che il Comitato di Controllo è costituito da : 

1) Assessore allo Sport in qualità di Presidente;  

2) Presidente della Commissione Consiliare allo Sport;  

3) Dirigente della Ripartizione PEGS o del Municipio territorialmente competente o suo 

delegato;  

4) Dirigente della Ripartizione Edilizia Pubblica e LL.PP. o suo delegato;  

5) Esperto in impianti sportivi indicato dal CONI Bari.  

 

Considerato che a distanza di circa 4 anni non si era ancora provveduto alla istituzione 

del Comitato di Controllo di che trattasi e che tale strumento si ritiene indispensabile per 

una corretta e completa verifica della osservanza da parte dei concessionari di tutte le 

prescrizioni poste a loro carico, su proposta della I^ Commissione, con deliberazione n. 7 

del 20/03/2015, il IV Municipio chiedeva all’Assessorato allo Sport la sua istituzione. 

Al sollecito del riscontro della deliberazione inviata all’Assessorato allo Sport ed alla 

relativa Ripartizione, con nota a firma del Direttore di Ripartizione, si rappresentava la 

possibilità offerta dal citato articolo di procedere autonomamente da parte dei Municipi 

all’istituzione richiesta. 

Per quanto innanzi, nel rispetto di quanto previsto dal più volte citato articolo del Bando 

di Gara per la Concessione, la Commissione propone all’approvazione del Consiglio 

l’istituzione del Comitato di Controllo della Palestra Comunale di Carbonara nelle persone 

di: 

1) Assessore allo Sport in qualità di Presidente;  

2) Presidente della Commissione Consiliare allo Sport;  

3) Dirigente del Municipio 4 o suo delegato;  

4) Dirigente della Ripartizione Edilizia Pubblica e LL.PP. o suo delegato;  

5) Esperto in impianti sportivi indicato dal CONI Bari,  

 

prevedendo, sin d’ora, di richiedere, ad avvenuta esecutività della presente proposta di 

deliberazione, all’Assessore allo Sport di delegare la  sua funzione al Presidente del 



 

Municipio ed al Presidente della Commissione Consiliare Comunale allo Sport di delegare 

il suo ruolo al Presidente della Commissione Municipale  allo Sport. 

Tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazione in merito. 

 

IL  CONSIGLIO  DEL  MUNICIPIO 

 

VISTO  l’argomento al suo esame; 

UDITA la relazione del Presidente della I^  Commissione Permanente e letto il verbale n. 36 

del 23/02/2016; 

LETTA la nota a firma del Direttore della Ripartizione Sport;  

SENTITI  i diversi interventi; 

VISTA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

VISTO il vigente  Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

PRESO ATTO dell’omesso parere di regolarità tecnica del Direttore del Municipio, ai sensi 

dell’art. 49 del D.Lgs. 18/8/2000 n. 267; 

 

 

 

D E L I B E R A 

 

1) APPROVARE l’istituzione del Comitato di Controllo della Palestra Comunale di 

Carbonara nelle persone di: 

1) Assessore allo Sport in qualità di Presidente;  

2) Presidente della Commissione Consiliare allo Sport;  

3) Dirigente del Municipio 4 o suo delegato;  

4) Dirigente della Ripartizione Edilizia Pubblica e LL.PP. o suo delegato;  

5) Esperto in impianti sportivi indicato dal CONI Bari,  

prevedendo, sin d’ora, di richiedere, ad avvenuta esecutività della presente 

deliberazione, all’Assessore allo Sport di delegare la  sua funzione al Presidente del 

Municipio ed al Presidente della Commissione Consiliare Comunale allo Sport di 

delegare il suo ruolo al Presidente della Commissione Municipale  allo Sport; 

 

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere la presente deliberazione 

all’Assessorato ed alla Ripartizione allo Sport, nonché alla Commissione Consiliare allo 

Sport. 

 



 

  

- Con n. 10 voti favorevoli, n.1 contrario (Quaranta N.), su n. 11 presenti e 

votanti; 

 

 



 

 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento; 

 

Pertanto,  

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

ADERENDO alla suddetta proposta, con n. 10 favorevoli e n. 1 contrario (Quaranta N.), su n. 11 

presenti e votanti ; 

 

 

 

DELIBERA 
 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del 

T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 

 

  

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Possiamo passare quindi al 2° punto all’ordine del giorno, Istituzione di Comitato di 

controllo palestra comunale di Bari – Carbonara. Prego, la parola al Presidente della I 

commissione.                     

 

Consigliere.. 

Grazie, Presidente. Con determinazione dirigenziale 2011/2010/0034 la Ripartizione PEG 

sezione Sport aggiudicava alla SSD gestione polivalente Modugno SRl la concessione per 

anni 10 della palestra di Carbonara procedendo  in data 14 Febbraio 2011, previa verifica 

dello stato dei luoghi al verbale di consegna. A tale concessione si è pervenuti a seguito 

del bando di gara per la concessione della gestione delle palestre San Paolo, .. Laforgia, 

Carbonara e PalaMartino, accumunate dalle medesime modalità di gestione che tra l’altro, 

oltre a duna serie di prescrizioni per quanto attiene le disponibilità gratuità delle società 

concessionarie tenute a garantire al Comune, prevede all’ultimo capoverso dell’articolo 3 

la possibilità della istituzione di un apposito Comitato di controllo costituito da membri 

interni ed esterni alla Amministrazione comunale, finalizzato a supporto  nell’attività di 

vigilanza sulla corretta gestione del concessionario. Il citato articolo 3 precisa che il 

Comitato di controllo è costituito da assessore allo sport in qualità di Presidente, il 

Presidente della Commissione consiliare allo sport- aggiungo del Comune di Bari – 

Dirigente della ripartizione PEG del Municipio territorialmente competente o suo 

delegato, Dirigente della Ripartizione edilizia pubblica e Lavori pubblici, o suo delegato, 

esperto in impianti sportivi indicato dal Coni Bari. Considerato che a distanza di circa 4 

anni non si è ancora provveduto alla istituzione del Comitato di controllo di che trattasi e 

che tale strumento si ritiene indispensabile per una corretta e completa verifica 

dell’osservanza da parte dei concessionari di tutte le prescrizioni poste al loro carico, su 

proposta della I Commissione con deliberazione numero 7 del 20 Marzo 2015 il 4° 

Municipio chiedeva all’assessorato allo sport la sua istituzione. Al sollecito del riscontro   

della deliberazione inviata all’assessorato dello Sport e alla relativa Ripartizione con nota 

a firma del Direttore di Ripartizione si rappresentava la possibilità offerta dal citato 

articolo di procedere autonomamente da parte dei Municipi alla istituzione richiesta.  Per 

quanto innanzi nel rispetto di quanto previsto dal più volte citato articolo del bando di gara 

per la concessione, la Commissione propone alla approvazione del Consiglio l’istituzione 

del Comitato di controllo della palestra comunale di Carbonara nelle persone di assessore 

allo Sport in qualità di presidente, presidente della Commissione consiliare allo sport del 

Comune di Bari, Dirigente del Municipio  4 o suo delegato,  Dirigente della ripartizione 

edilizia pubblica o lavori pubblici, o suo delegato, esperto impianti sportivi indicato dal 

Coni Bari. Prevedendo sin d’ora di richiedere ad avvenuta esecutività della presente 

proposta di deliberazione all’assessore dello sport, di delegare la sua funzione al 

Presidente del Municipio e al Presidente della Commissione consiliare comunale allo sport 

di delegare il suo ruolo al presidente della Commissione Municipale allo sport. Tanto si 

rassegna per le definitive determinazioni in merito. “ Come già ben  specificato nella 

proposta di delibera, in data 20 Marzo questo Consiglio ha richiesto l’istituzione del 

Comitato di controllo del Palazzetto ala Amministrazione centrale, all’assessorato allo 

sport. I data 10 Luglio e 13 Novembre il sottoscritto a nome della Commissione 

sollecitava la Ripartizione affinchè desse corso alla istituzione del suddetto Comitato. In 



data 10 Dicembre l’allora Direttore di Ripartizione, dottoressa Bibò rispondeva che 

l’istituzione di tale Comitato rientrava nelle competenze di questo Municipio essendo un 

impianto di interesse comunale. A fronte di ciò nella seduta di commissione numero 36 

del 23 Febbraio, ultimo scorso, la maggioranza della stessa conveniva di istituire il 

Comitato di controllo così come regolamentato dalla convenzione nelle figure di assessore 

allo sport, Presidente della Commissione consiliare allo sport  del Comune di Bari, 

dirigente del 4° Municipio del Comune di Bari, Dirigente della Ripartizione edilizia 

pubblica e lavori pubblici del Comune di Bari, esperto in impianti sportivi del Coni  Bari. 

Nel contempo si decideva di richiedere alle figure dell’assessore allo sport, al Presidente 

della Commissione consiliare del Comune di Barie al Dirigente della Ripartizione Edilizia 

pubblica, lavori pubblici del Comune di Bari di delegare al fine di un controllo  più diretto 

e facilitato del Palazzetto rispettivamente Presidente del Municipio, Presidente della 

Commissione sport Municipale e presidente della Commissione lavori pubblici 

Municipale. Ora, per una questione veramente tecnica, considerato che il dirigente della 

ripartizione Lavori pubblici è un componente tecnico, si è ravvisata l’impossibilità di 

sostituirla con una figura politica qual è il presidente della II Commissione, se pure dei 

lavori pubblici, così come inizialmente si era ipotizzato. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Menolascina. Prego, la parola al consigliere Brancale.  

 

Consigliere Brancale 

Presidente, cittadini, colleghi, Direttrice. Presidente, io volevo proporre al Consiglio, cioè 

chiedo una sospensiva per meglio approfondire questo aspetto che sicuramente è anche di 

carattere tecnico circa la possibilità di essere delegati direttamente a questo organismo, 

quindi magari dieci minuti di sospensiva sarebbero opportuni per chiedere, per 

approfondire l’aspetto. Grazie.  

 

Presidente 

Allora io dire, più che dieci minuti, facciamo un quarto d’ora- venti minuti, prendiamoci 

un po’ per non andare poi … 

 

Consigliere Brancale 

Bene, allora chiedo 20 minuti di sospensiva. Grazie.  

 

Presidente 

Chi è favorevole per la sospensiva?  Chi è contrario? Chi si astiene? Quindi si concordano 

20 minuti di sospensiva.  

 

Sospensione 

Presidente 

Allora alle  ore 18, 15 riprendono i lavori del Consiglio. Il consigliere Brancale che aveva 

chiesto la sospensiva, … ah, sì, dobbiamo rifare l’appello. Oggi l’appello è una cosa che 

mi sfugge.  

 



Direttore 

Allora rifacciamo l’appello. Si riapre la seduta con 10 presenti su 12.  

 

Presidente  

Allora dalla disamina un po’ delle carte, anche nel rivedere la delibera con cui poi, e la 

determina dell’atto concessorio decennale, della concessione decennale, all’articolo 3 si 

evince molto chiaramente che la istituzione, che è possibile l’istituzione di un apposito 

Comitato di controllo o dalla Amministrazione comunale per il tramite dell’ufficio 

dell’assessorato allo sport o dal Municipio, tant’è che per essere precisi addirittura viene 

citata  Circoscrizione proprio perché stiamo parlando di qualche anno fa  quindi frattanto 

ci sono stati questi cambiamenti. Però l’elenco dei componenti per cui viene precisato 

all’articolo 3, chi sono i componenti   del Comitato di controllo, anche lì si evince molto 

chiaramente che è l’assessore allo Sport in qualità di Presidente, il Presidente della 

Commissione consiliare allo Sport, in questo senso si richiama il Consiglio comunale, il 

Consiglio centrale, il Dirigente della Ripartizione a cui afferisce il settore Sport o del 

Municipio territorialmente competente o suo delegato. Questo rappresenta l’elemento che 

fa la differenza. Poiché sappiamo, non solo, poiché sappiamo che questo Comitato non è 

stato istituito dall’ufficio centrale e quindi è questo Municipio che lo sta costituendo in 

prima battuta, quindi va da sé che il Dirigente sarà quello del Municipio territorialmente 

competente. Mentre, e poi ancora parla del Dirigente della Ripartizione dei Lavori 

pubblici o suo delegato ed esperto in impianti sportivi indicati dal Coni o suo delegato. 

Poiché.. assolutamente no, ma quand’anche li avessimo i tecnici nel Municipio, non è 

previsto perché fa riferimento direttamente alla Ripartizione dei lavori pubblici o suo 

delegato, forse il consigliere vuole alludere al fatto che se ci fosse stato, poteva il 

Dirigente dei lavori pubblici direttamente delegare. Poiché non siamo in questa condizione 

fortunata, dovremo attendere la delega della Ripartizione che normalmente insomma, 

anche da quello che mi risulta, insomma  pare essere Lozupone, perché è lo stesso che 

partecipa ai Comitati anche per il Settore dello sport centrale, quindi più o meno credo che 

sia forse il preposto per quanto riguarda gli impianti sportivi, ma questo ce lo faremo dire 

poi dal Dirigente dei lavori pubblici. Quindi va da sé che nel corpo della delibera, nella 

parte finale, poiché è previsto che si dà mandato all’ufficio per comunicare gli esiti della 

delibera, quindi verrà mandato il carteggio e per dovizie, insomma nel dettaglio, 

invieremo anche, per mettere anche al corrente il Presidente della Commissione consiliare 

allo sport, invieremo anche l’allegato del documento da cui si trae oggi lo spunto per la 

costituzione di questo Comitato. Quindi credo che, diciamo, altri dubbi non ce ne siano, si 

dovrebbe procedere con l’approvazione.  

 

Presidente 

Quindi se ci sono altri interventi in merito alla discussione della delibera per 

l’approvazione del regolamento, sennò passiamo alla approvazione, alla votazione per 

l’approvazione. Prego, consigliere Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

Grazie, Presidente, io credo che se noi approviamo questa delibera, sicuramente 

guadagniamo tempo perché si potrà procedere in modo più veloce però credo che il 



problema non lo risolviamo, al limite se lo risolviamo, lo risolviamo nel  breve, ma per il 

futuro non credo che l’abbiamo risolto. Io credo che invece si debba perdere un po’ di più 

di tempo a si debba andare proprio a chiedere la modifica di quell’articolo dove il 

Municipio non deve chiedere la delega all’assessore ma deve essere invece messo nero su 

bianco che invece in quell’organo di controllo debbano sedere dei  rappresentanti del 

Municipio perché qui siamo sempre a parlare di decentramento però poi vediamo che 

invece su ogni argomento abbiamo problemi a poter dire la nostra. Quindi io veramente 

chiedo ai colleghi di, tutti insieme, proporre una modifica di quell’articolo dove,  

ribadisco, sia previsto per regolamento che debba sedere qualche rappresentante del 

Municipio perché sennò, sì, può darsi che riusciamo a fare un po’ più veloce però io mi 

chiedo,  e se per il futuro l’assessore diciamo non è in linea politicamente con il 

Municipio, come è successo in passato, dobbiamo sperare nella magnanimità o nella 

maturità dell’assessore perché trasferisca i suoi poteri ad un rappresentante del Municipio? 

Siccome non credo sia questo il modo corretto perché qui non si deve stare ad  

elemosinare, io parlo pure per il futuro, anzi soprattutto per il futuro, non si debba  stare ad 

elemosinare, trasferiscimi la delega, allora se sono alto fino ad 1 e 70 sì, se sono di più no, 

cioè dico, in base a quali parametri uno trasferisce o no? Allora io sono del parere che si 

debba perdere un po’ più di tempo ma si debba intervenire in modo radicale su questo 

argomento. Grazie.  

 

Presidente 

Io credo che, trattandosi di una concessione stipulata ante Municipio, ritengo che,  e 

quindi concessione fatta  e tra l’altro stipulata fra due soggetti, sia l’assessorato nella 

persona dell’assessore  e del Dirigente pro tempore e il soggetto attualmente gestore 

dell’impianto stesso per cui ritengo che ciò che si richiedeva sarà possibile solo ed 

esclusivamente all’indomani della scadenza di questa concessione per la riproposizione di 

un nuovo bando con una nuova concessione, quindi oggi ritengo che non  si possa 

modificare in maniera unilaterale da parte dell’assessorato un termine prescritto all’interno 

della concessione, per cui magari nello specifico ritengo che dovremmo, così come 

approvare questo regolamento, poi farci carico alla scadenza, penso che tra l’altro 

all’indomani della scadenza cioè sarà competenza del Municipio in maniera diretta di 

stipulare la convenzione per cui credo che non ce ne sarà nemmeno bisogno di sollecitare 

l’organo dirigenziale e politico nella figura del Dirigente e Assessore  allo sport.  Grazie. 

Ci sono altri interventi?  Quindi possiamo sottoporre ai voti l’istituzione del Comitato di 

controllo per la palestra comunale di Bari – Carbonara. Chi è favorevole? Chi è contrario? 

Chi si astiene? Nessuno. Ok. Per la immediata esecutività? Chi è contrario? Come prima.    

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

13/05/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 13/05/2016 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 13/05/2016 al 27/05/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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